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https://www.100test.com/kao_ti2020/172/2021_2022__E7_BD_91_

E5_8F_8B_E8_AF_84_E6_c73_172719.htm 我认为基础课分数线

和总分会下跌。 两个基本判断: 一是今年招生的比例增加了

约1.4个百分点。 二是国家有扩大复试名额的意图(非官方消

息)。 另外，从公开的数据来看，北京大学和北京航空航天大

学的基础课分数线比去年低，这是一个好消息。但是，这有

可能是北京地区基础课改卷比较严，有待北京其他高校的分

数来证明这一点。 如果普遍是低，且和其他地区有明显差异

，这就是地区性的差异，如果这种地区性差异不会影响国家

线的确定，也就是说，国家线有可能高于北京众多著名高校

的基础课分数线，吃亏的就是报考北京那些非自主招生学校

的考生了。 如果教育部考虑北京的利益，全国的考生都沾光

了，很多人都有机会参加复试。 我认为，教育部门会考虑北

京的利益的，所以，基础课的分数线很有可能下降(>50%)。

来源：www.examda.com 至于总分，我觉得下降的空间很大,

大约在10-15分之间。 从公布的数据来看，总分普遍下

降10-15分，但是基础课分数线下降推动总分下降,还是专业课

分数下降推动总分下降有待验证。 浙江大学和哈尔滨工大的

数据显示是专业课推动的总分下降。 北京大学和北京航空航

天大学的数据显示是基础课推动总分下降的。 因此，还是回

到上面的分析，如果教育部考虑北京的利益，则基础课分数

线下降，同时推动总分下降。 如果教育部门不考虑北京的利

益，则总分是否会下降无法准确预测。 因为浙江大学和哈尔

滨工大的专业课分数偏低的原因，可能是和该校的试题难度



和该卷有关，即该项数据不具有可比性,也不具有代表性，还

要看其他众多高校的专业课成绩。 如果全国大部分高校的专

业课比较好,则总分肯定上升。来源：www.examda.com 如果

偏低，则总分上升还是下降不可得知。 如果考虑北京的利益

，加上全国的专业课偏低，则下降，但是从统计的角度来看,

专业课成绩总体上应当不会有显著的差异。 也就是说，专业

成绩和去年整体上持平的可能性较大.因此，总分还是会下降

。 因此，基础课分数线和专业课分数线关键就是看教育部门

如何平衡北京的利益。 如果放低，让北京高兴，则全国高兴

；如果放高，让北京不高兴，全国也不高兴。 就看决策者的

价值观了，越说越远了。见笑了！ 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


